

## Rencontre avec l' élu Christophe Charles

Le vendredi 2 décembre, le Vice-président en charge de l'Action sociale, de l'Insertion et du Logement au Département de l'Isère, Christophe Charles, a rendu visite aux membres du Forum RSA afin de faire un point sur les actions du Pôle Insertion du Club Léo Lagrange de Vienne. Le Forum RSA, où s'organisent le bénévolat et les projets des allocataires du RSA qui y participent (chaque vendredi matin, toute l'année), fait partie des trois actions menées par le Pôle Insertion. Au programme : bénévolat pour le Don du sang de Vienne, la soupe partagée de Vienne, la solidarité envers les Ukrainiens, l'épicerie sociale de Chasse-sur-Rhône et Courir à Vienne. Comme projets cette année : des sorties culturelles, la réalisation d'un journal, l'organisation d'un Marché de Noël des vélos, participation à l'organisation d'un vide-grenier, organisation d'une chasse aux trésors pour les 60 ans du Club... Autres actions : le suivi individuel d'allocataires du RSA, des ateliers collectifs et l'action Mobilité douce (atelier Repair vélo, sessions permis-vélos pendant les vacances...). Ces actions sont financées à 100% par le Département de l'Isère.



Sur la gauche Christophe Charles,  
Vice-Président Action Sociale au Département Isère et à droite Bernard Romet  
administrateur référent pôle Insertion

## Agenda

> **Stage** « Quelques jours pas comme les autres » : Du 2 Mars jusqu'au 30 Mars à la maison du Département à Vienne. Date butoir d'envoi des orientations au 27 janvier. Réunion d'information collective à destination des personnes orientées le jeudi 2 février 2023 à 14h à la maison du Département également.

Ce stage d'insertion sociale a pour objectif d'accompagner les participants vers une reprise de confiance en eux, en développant l'aisance relationnelle, l'acceptation du regard de l'autre, susciter l'envie de changer, d'oser.

### > **Session Permis-vélo**

Lundi 6, mardi 7, jeudi 9 et vendredi 10 février de 14h à 17h (Place Simone Veil, vers le skatepark et jardin de ville). Vélos et casques fournis. Pour débutant ou perfectionnement. Gratuit pour les allocataires du RSA. Inscriptions sur [poleinsertion@clubleovienne.org](mailto:poleinsertion@clubleovienne.org) ou au 07 49 30 59 38 auprès de Maud Lamassiaude.

### > **Don du sang**

25 janvier. De 9h à 13h et de 15h à 19h. A la salle des fêtes de Vienne (place de Miremont).

## INSERTION, ACTIONS !

Directeur de publication : Jean-François Merle  
Rédactrice en chef : Maud Lamassiaude  
Rédacteurs et membres du Forum RSA :  
Sonia Chambost, Christelle Gibert, Cathy  
Dos Santos et Vincent Amalvy  
Maquette : Olivier Maillard  
Pôle Insertion : Bernard Romet (Référént administrateur au Pôle Insertion) - Maud Lamassiaude (Responsable du pôle Insertion)  
[poleinsertion@clubleovienne.org](mailto:poleinsertion@clubleovienne.org)  
07 49 30 59 38  
[www.clubleovienne.fr](http://www.clubleovienne.fr)  
56 rue de Bourgogne - 38200 VIENNE

# INSERTION, ACTIONS !

## Edito

Les actions se montent et se réalisent sans qu'elles se voient forcément. Elles se vivent par les allocataires RSA qui ont décidé de créer et de rédiger ce journal intitulé « Insertion, actions ! ». Ce nom a été choisi, de manière démocratique, lors de l'un de nos forums RSA qui se déroulent chaque vendredi matin dans nos locaux du Club Léo Lagrange Vienne ou dans les locaux du SAVE d'EBER au Péage-de-Roussillon. Les témoignages sont donc rédigés par les membres du Forum RSA et à termes, grâce aux ateliers informatiques, seront mis en page directement par eux. A travers ce journal, ils travaillent l'écriture, l'informatique, gagnent en confiance en eux, trouvent la reconnaissance qu'ils recherchent tant. C'est une récompense par rapport à leur implication au sein du Forum RSA, au sein des associations de Vienne et Chasse-sur-Rhône où ils s'engagent dans des actions de bénévolat. C'est une valorisation de tous leurs efforts pour être mobiles. Ce support permettra aux partenaires sociaux d'avoir un aperçu de ce que le Pôle Insertion met en place et d'être au courant, bien en amont, grâce à l'agenda, des actions à venir et des inscriptions qu'ils peuvent faire, notamment pour le permis-vélo dont la prochaine session se déroulera début février.

**Maud Lamassiaude**  
Responsable du Pôle Insertion  
Léo Lagrange Vienne

## Repas de Noël du Forum R.S.A

Le 16 décembre 2022, nous avons organisé au sein du Club Léo Lagrange de Vienne un repas de Noël où étaient conviés les membres du Forum R.S.A, des salariés et un bénévole du Club. Nous avons préparé le repas. Christelle et Sonia se sont occupées du repas, et nous avons tous participé à la préparation des toasts et de la décoration de la table afin de se mettre dans l'ambiance de Noël. Nous avons passé un bon moment et nous avons tous profité de ce bon repas.

Cathy



## Épicerie sociale

Je suis bénévole tous les jeudis à l'épicerie sociale «Les fourneaux extraordinaires» à Chasse-sur-Rhône. J'ai intégré cette association par l'intermédiaire du Forum RSA. Un premier contact avec l'association a été mis en place lors d'une collecte alimentaire au Géant Casino de Chasse-sur-Rhône. Depuis plusieurs semaines, j'ai intégré l'équipe de bénévoles de l'association en participant de façon régulière à l'accueil des bénéficiaires. J'aime beaucoup accueillir les bénéficiaires, leur proposer un café, échanger avec eux, m'occuper des enfants le temps que leurs parents fassent leurs courses. Cela m'apporte beaucoup humaine-ment, je me sens utile.

Cathy



Sonia entourée de bénévoles et d'une responsable de l'épicerie sociale, Cindy

Suite à une sortie mobilité le forum RSA de Vienne s'est déplacé à Chasse-sur-Rhône pour visiter le musée numérique et c'est là que l'épicerie sociale nous a interpellées et elle s'est mise en lien avec la chargée d'insertion et suite à cela nous avons pu faire cette collecte afin de récolter des denrées non périssables (boîtes de conserve, pâtes, riz, gâteaux, produits d'hygiène etc). Grâce à cette collecte l'épicerie sociale avait besoin de nous. Et depuis le 3 janvier je suis à l'épicerie sociale et je reçois les bénéficiaires autour d'un café et d'échanges pour que le temps paraisse moins long pour eux.

Sonia

## Permis-vélo

Le permis-vélo est en route pour la 2ème fois sur Vienne, il sera animé par Xavier Brun de « Tous à vélo », un jeune homme très dynamique et très doux dans ses explications. Il prend le temps de bien expliquer les étapes du permis-vélo et sait encourager les plus démotivés. Cela se déroule sur 4 demi-journées et la prochaine session est les 6, 7 février de 14h à 17h et 9,10 février de 14h à 17h. Venez nombreux petits et grands. Tous à vos vélos ! (fournis). N'oubliez pas votre casque (qui peut être fourni).

Christelle



Trois membres du Forum RSA ont participé au permis vélo

## Marché de Noël des vélos

Dans la dynamique de réinsérer professionnellement les bénéficiaires du RSA et de proposer un service d'intérêt général, le Club Léo Lagrange a créé un local participatif d'auto-réparation de vélo, Repair vélo. Un lieu dédié aux vélos pour tous, entièrement équipé d'outils et de pièces pour le plaisir de réparer, entretenir ou rénover son vélo, chaque mercredi matin et vendredi après-midi, accompagné par nos bénévoles. Grâce à la confiance de nos premiers



Vincent « le Mac Gyver du vélo »

adhérents, « un Marché de Noël des vélos » a pu être organisé pour les fêtes (décembre dernier). Des vélos enfants et adultes entièrement reconditionnés étaient vendus entre 10 et 20 euros au profit de nouvelles actions à mener ensemble. Par manque de diffusion, ce lancement n'a pas atteint nos espérances, des vélos enfants filles et garçons cherchent toujours preneur...mais vous ne manquez pas la prochaine fois. Le Repair vélo est également à la recherche de bénévoles et vous met à disposition un lieu unique pour vivre et partager sa passion.

Vincent

## Atelier Répar Vélo

Nouveaux horaires du Repair vélo : Les mercredis de 9h à 12h et les vendredis de 13h30 à 16h30. Nous recherchons toujours des bénévoles pour effectuer aider à l'auto-reparation de notre atelier tenus par des membres du Forum RSA.

## Sortie au Musée Numérique

Nous avons fait une sortie au musée Micro-Folie de Chasse-sur-Rhône. Nous avons découvert grâce à des tablettes, différentes œuvres de grands artistes et d'autres qui se trouvent dans différents musées à travers la France et le monde. Nous avons été accompagné par deux animatrices qui nous ont fait une visite guidée et nous ont raconté l'histoire de ces œuvres. Nous avons pu aussi découvrir des œuvres à travers des jeux ludiques, comme des puzzles par exemple. Il y avait la possibilité

également de faire des jeux de réalité virtuelle que les enfants ont particulièrement bien apprécié. La Micro-Folie est une façon différente de découvrir de belles œuvres, le tout grâce au numérique mis à disposition des visiteurs.

Cathy



Cathy, Christelle et sa fille Claudine